
第５期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第２分科会 開催回 平成 2５年度 第１回 

開催日 平成 2５年６月１２日（水） １４：００～１６：００ 

出席者  

区民 

 

 

委員 7名 

 

職 員 出張所職員２名   

四谷高齢者総合相談センター職員２名 

社会福祉協議会職員１名 

主なテーマ １ 新宿地域交流館会場の健康体操の共催について 

２ 各会場の様子等の報告を交えた意見交換等 

３ 多世代交流関連について 

４ その他 

※冒頭、所長あいさつ 

本年度１１月に開催予定である「区長トーク」の四谷会場のテーマは、町会よりご提案いた

だいた「一人暮らしの高齢者」に関わる問題になる予定である。第２分科会の活動テーマに

も関わる問題なので、ぜひご参加いただきたい。 

（「区長トーク」に関する意見） 

  〇ぬくもりだよりの配布方法について意見を述べたい。 

〇地区協議会としても、区と協働して前向きに取り組みたいと考える。高齢者の居場所、

見守りについて、四谷の現状と地元の活動を知っていただく情報提供資料の準備をすす

めていきたい。 

→所としても地区協議会と連携しながら、当日の準備をすすめていきたいと思う。 

  〇地域活動に参加される方ではなく、参加されない方の心配が大きい。そういった問題に

ついて話し合いたい。 

 

１ 新宿地域交流館会場の健康体操の共催について（確認）     

①費用負担と講師謝礼支払い方法について 

  全額、高齢協の負担として講師請求に基づき支払いを行っていただくこととする。 

②参加料について 

 〇火曜・木曜講座伴に参加料の徴収を行わず。無料とする。 

 〇懇親会等については、その都度参加者の実費負担とする。 

 〇現在までの参加料徴収残額については、会計報告を行い、残額は懇親会(一部)、体操で必

要とする道具等の購入に充当し、現在まで木曜日の講座に参加されていた方へ還元する

こととする。 

 〇参加者への説明は 6 月 27 日の体操教室で１１：３０から行う。 

 

③共催期間について 

１年間として、次年度の共催については別途年明け早々話し合うこととした。 



④その他 意見交換 

〇指定管理業者が変わったとしても、共催講座として継続いただきたい。区との契約段階   

   では、内容に加えられないとのことだが、地域と協働する講座として安定した提供の保

持を願いたい。区長トークでも要望したいと考える。 

  〇今年度は、初の試みとして実績を積む目的で努力し、今後につなげたい。 

〇本塩町ことぶき館は来年度より地域交流館として指定管理業者が管理する。業者が決定

次第、新宿地域交流館と同じように協働講座について検討いただきたい旨をお伝えした

い。 

２ 健康体操各会場の様子について 

①健康体操教室の各会場の開催状況 

会場・参加人数 開催状況等 

四谷ひろば 

３３～３８名前後 

（登録者 

５０名前後） 

・開催時間が一年を通し、開催時間の変更がなく（１０時開始）定

着し、混乱がなくスムーズでよい。 

・参加者は３５名平均で３０名を下回ることはなく安定している。

おとなのサロンの自主採算になるので、下回らない様努力したい。 

・新しい参加者も時々いらっしゃる。参加人数の傾向としてはベス

トの状態である。熱中症予防として水分補給を心がけている。  

・いつもながら、急に来なくなる方を心配する。 

新宿地交流館 

15，6名参加 

・新宿地域交流館 

・連絡先電話は受付で先にお聴きするよう心掛けている 

・交友関係等はメモとして残し、欠席の際の情報を気にかけている。 

・アットホームな雰囲気を活用し、情報交換の場としても役立つと

よいと思う。 

霞ヶ丘 

１２名前後 

・諸事情で、参加継続できない方もいらして残念に思う。 

・毎回、新宿いきいき体操を行っている。 

本塩町ことぶき館 ・開催後 2ヶ月たった。現在、参加者は 10名前後。複数の会場を受

講されている方もいらっしゃる。 

・医師の指導であるとのことで、常時ガムを噛んでいらっしゃる参

加者がいるが、体操中に事故がおきないかと講師が心配している。 

 →次回の開催日にスポーツ交流会委員が確認することとした。 

若葉 

７名前後 

・四葉会以外の新しい方も参加されているとのこと。 

信濃町 

シニア活動館  

２０名前後 

・ふらつくことが多かった参加者の方はご主人の付き添いのもと、継続さ

れている。参加者が多く板の間にマットを５，６枚敷いて対応し

ている。 

四谷中学校 

１６名前後 

・参加者が増えてきた。ヨガマットを利用して対応している。 

・花園小学校と隔週開催なので、開催日が混乱される方も見受ける。 



花園小学校 

２５名前後 

・依然参加人数が多く。教室の面積に対し限界を感じる。 

・学校内での多教室利用は無理なので他の案を検討したい。 

 

◆花園小学校側との会場の協議について（報告） 

幼稚園の部屋は安全管理上、使用不可であることを確認した。 

近隣ある福祉関係の専門学校の教室を利用させていただけないか伺うことを検討したい。 

→社会福祉協議会を通じて打診→７月２日に打ち合わせさせていただくこととなった。 

(意見) 

（区立の）学校で開催することに(学校の地域開放と言う点で)意味があるということも言い

添えたい。 

◆新宿御苑ウォーキング（スポーツ交流会主催）  

５月３０日開催 ２８名参加 雨模様だったので新設された温室を見学して楽しんだ。 

  皆さん楽しみにしているので、企画を継続していきたい。 

 

３ 多世代交流について 

  ・５月２３日の清掃活動報告 

キラミラネットに活動を掲載したのでご確認願います（事務局）。 

 

・今後の活動について（別紙委員作成資料参照） 

（主な意見交換） 

〇自分の所属する町会で多世代交流型の子ども会を設立した 

〇ドジョウの放流は定期的にしたほうがよいように思える。 

〇次回の行事案として夏休みを検討したい。 

   〇掲示板の設置をそろそろお願いしたい。 

    →管理を明確にする必要がある。複数団体で管理することを検討したい。 

【夏休み企画の活動内容について】 

   ① 開催日 8 月 8 日（木）時間未定 

② みどり公園課にお願いして植物のネームプレートを設置 

   ③自然観察に詳しい青年に参加 していただくことを検討したい（後日了解いただいた） 

   ④詳細は後日決定する 

 

４ その他  情報提供等 

〇高齢者総合相談センター 

①６月１０日に出張相談を開催した。２名の相談を受けた。今後も継続していく予定。 

②先日四谷ボランティアコーナーで倒れた方が救急車で運ばれた際に、センター職員が病

院に呼ばれた。身元の確認をするためハンドバックを開けたところ、体操教室の緊急カ

ードが入っていて、すぐに家族に連絡ができた。体操講座受講時以外でも役に立ち大変

よかった。 



 

 

〇新宿区社会福祉協議会 

 今月は以下のように大きな式典等を開催します。 

①６月１６日（日）四谷ひろばフェスタで福祉ブースの出展 

②６月２２日（土）成年後見制度 10 周年記念式典 （四谷区民センター） 

③６月２６日（水）新宿区社会福祉協議会設立６０周年記念式典（四谷区民ホール） 

 

〇その他  

   ・四子連合同イベント「この夏を惜しんで水で遊ぼう」について 

9 月 8 日決定。ご協力よろしくお願いしますとのこと。 

 

   ・自立支援センター設置について情報提供(別紙) 

 

   ・都合により地区協議会を退会される委員がいらっしゃる。そのことにより、委員数が

49 名となった。(事務局) 

 

 

（その他意見） 

四谷駅前再開発について体育施設の建設が予定されているが、四谷中学校の施設の老朽化

問題について解決を見いだせない状況であるのに、同じく四谷駅前に区が新規に建設するこ

とについて疑問を持つ。 

 

次回日程 平成 2５年７月１６日（火）１４：００～ 会場：四谷地域センター集会室４ 


